

Motion du 22 janvier 2007 de M. Yves de Matteis, Mmes Anne Moratti Jung, Nicole Bobillier, Monique Cahannes, Fatiha Eberlé, MM. Sébastien Bertrand et Guy Jousson: «Pour un éveil aux langues étrangères dès la petite enfance».

(renvoyée à la commission sociale et de la jeunesse par le Conseil municipal lors de la séance du 23 avril 2007)

PROJET DE MOTION

Considérant:

- le fait que les jeunes enfants sont particulièrement à même d'assimiler les langues étrangères s'ils y sont exposés, cela sans grand effort;
- le fait que l'enseignement des langues, différé plus tard dans le parcours scolaire, est moins favorable à l'apprentissage;
- le fait qu'habiter la Suisse – pays multilingue – et, a fortiori, Genève, ville internationale, rend nécessaire, ou en tout cas utile, de maîtriser le mieux possible une autre langue nationale et une langue étrangère;
- la volonté du Conseil administratif de considérer le domaine de la petite enfance comme une priorité, avec à l'esprit le but ultime d'assurer le droit pour chaque enfant de pouvoir bénéficier d'une place en crèche,

le Conseil municipal demande au Conseil administratif de charger le département des affaires sociales, des écoles et de l'environnement:

- d'examiner, dans le cadre du domaine de la petite enfance, dans quelle mesure il serait possible de mettre sur pied un projet pilote – à l'instar du projet intergénérationnel des Grottes – crèche ou jardin d'enfants, avec pour objectif l'éveil aux langues étrangères des jeunes enfants en suivant le principe d'immersion linguistique, ce en utilisant, dans le cadre de ce projet, les collaborateurs et collaboratrices déjà intéressés à tenter l'expérience, ce sans créer de nouveau poste;
- de prendre contact avec le Département de l'instruction publique afin de savoir quel type de coordination et de suivi pourrait être assuré, à l'école, par exemple, pour les enfants qui auraient fréquenté ce type de crèche;
- de contacter d'autres structures dans le canton ou ailleurs, afin de voir ce qui existe déjà dans la perspective d'établir des ponts ou des collaborations.